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INFORME DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA AUDIENCIA PÚBLICA DE 

RENDICIÓN DE CUENTAS CON ENFOQUE DE PAZ Y DERECHOS HUMANOS, 

VIGENCIA 2020. 

 

Propuestas, observaciones, recomendaciones, preguntas pendientes de 

responder y sus respectivas respuestas de la Audiencia Pública de 

Rendición de Cuentas realizada el 27 de agosto de 2021. 

 

Este documento presenta a los grupos de interés, grupos de valor y a la ciudadanía 

en general el informe de la participación ciudadana: propuestas, observaciones, 

recomendaciones, preguntas pendientes por responder y las respectivas 

respuestas, que fueron registradas por los participantes en el chat de Facebook y 

correo rendiciondecuentas@ut.edu.co, antes y durante la transmisión en vivo de la 

Audiencia Pública de Rendición de Cuentas con enfoque de paz y derechos 

humanos. Vigencia 2020, que se adelantó en el auditorio mayor de la Academia. 

Héctor Villarraga Sarmiento, de la sede central de la Universidad del Tolima, a 

través del Facebook Institucional de la Universidad del Tolima, el pasado 27 de 

agosto de 2021, a partir de las 8:00 am.  

La Audiencia Pública, se desarrolló en cinco etapas. La primera fue la apertura y 

presentación del espacio de Rendición de Cuentas, por parte del doctor Julio Cesar 

Rodríguez Acosta, jefe de la Oficina de Desarrollo Institucional, el doctor Andrés 

Felipe Bedoya Cárdenas, Secretario General y la doctora Ethel Margarita Carvajal 

Barreto, jefe de la Oficina de Control de Gestión. 
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Seguidamente el señor rector doctor Omar A. Mejía Patiño, realiza su presentación 

indicando los logros y avances de la gestión realizada por la institución en la 

vigencia 2020, así como la apuesta institucional para el 2021. 

La segunda, mediante la exposición de los logros del Eje de Excelencia Académica 

a cargo de la Doctora María Bianney Bermúdez Cardona, Vicerrectora Académica 

y su equipo de trabajo. 

La tercera a los logros del Eje de Compromiso Social y Compromiso Ambiental, 

presentado por el Doctor Diego Alberto Polo Paredes, Vicerrector de Desarrollo 

Humano y su equipo de trabajo. 

La cuarta al Eje de Eficiencia y Transparencia Administrativa, donde el doctor Mario 

Ricardo López, expuso los logros en torno a este último eje del plan de Desarrollo 

Institucional y Plan de Acción 2020. 

Se dio apertura al espacio de diálogo y participación de los grupos de valor, interés 

y ciudadanía en general, que estaban visualizando la audiencia, quienes 

consignaron comentarios y preguntas en el chat de Facebook y en el formato 

establecido como formulario google drive mediante el correo 

rendiciondecuentas@ut.edu.co. 

 

En el Facebook institucional de la Universidad del Tolima, se conectaron 

aproximadamente 366 personas, que fueron impactadas por el contenido a lo largo 

de su emisión.  
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Participación y diálogo con la ciudadanía 

Con el objetivo de permitir el dialogo abierto con la ciudadanía, el señor rector y los 

directivos de la Universidad del Tolima interactuaron con los participantes, 

respondiendo las preguntas e inquietudes durante un periodo de dos horas y 36 

minutos.  

Como participación de los grupos de valor, grupos de interés y ciudadanía en 

general se recibieron cuarenta y tres (43) preguntas, por el formulario google y a 

través de los mensajes en la cuenta del Facebook. Durante la audiencia se dio 

respuesta por parte del equipo directivo de la Universidad a un total de veintinueve 

(29)   preguntas, quedando catorce (14) pendientes por responder que se describen 

en el presente informe.  

Es importante resaltar la participación activa de los asistentes externos y de la 

comunidad universitaria, docentes, estudiantes y funcionarios de la sede central de 

Ibagué, así como de los diferentes Centros de Atención Tutorial CAT, donde hace 

presencia la Universidad del Tolima, que también emitieron setenta y siete (77) 

saludos y sesenta (60) comentarios y felicitaciones durante el espacio de rendición 

de cuentas.  
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PARTICIPACIÓN DE LOS GRUPOS DE INTERES EN LA 

AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS CON 

ENFOQUE DE PAZ Y DERECHOS HUMANOS, VIGENCIA 

2020.  REALIZADA EL 27 DE AGOSTO DE 2021.  

PREGUNTAS FORMULADAS POR 

LOS GRUPOS DE VALOR, INTERÉS 

Y CIUDADANÍA EN GENERAL. 

Formulario Drive, trasmisión en 

Facebook. 43 

PREGUNTAS CON RESPUESTA EN 

LA AUDIENCIA POR PARTE DEL 

RECTOR Y EL EQUIPO DIRECTIVO 29 

PREGUNTAS PENDIENTES POR 

RESPONDER 12 

VISUALIZADORES DE LA 

TRANSMISIÓN 366 

SALUDOS A TRAVÉS DE FACEBOOK 77 

COMENTARIOS,  SUGERENCIAS 

FELICITACIONES Y 

AGRADECIMIENTOS 62 

VISITAS DEL VIDEO DE AUDIENCIA 

PUBLICADO EN FACEBBOK 

INSTITUCIONAL A LA FECHA 13 DE 

SEPTIEMBRE DE 2021 

2, 9 MIL 

REPRODUCCIONES 
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A continuación, se presentan las preguntas y las respectivas respuestas emitidas 

por el equipo directivo de la Universidad del Tolima a las que por razones de tiempo 

no se les pudo dar respuesta durante el desarrollo de la Audiencia Pública realizada 

el pasado 27 de agosto de 2021, a través del Facebook Institucional. 

No.  
Nombre 
(Opcional) 

Describa 
brevemente su 
pregunta, 
propuesta, 
observación  o 
recomendación 

Respuesta equipo directivo de la  
Universidad del Tolima 

1   

Que tipo de control están 
realizando en cuanto al 
uso firmas digitales? 
tengo conocimiento de 
algunos funcionarios de 
rango directivo y superior 
que han entregado su 
firma digital a sus 
subalternos para que 
sean ellos los que hagan 
el manejo y uso de la 
misma para la firma de 
documentos y actos 
administrativos. Siendo 
así, no se darían por 
enterados de los trámites 
y procesos que se 
adelantan con su 
respectivo aval ni se dan 
por enterados en que 
documentos están 
registrando su firma.  

Para el día 22 de febrero del 2021 se emitió por 
parte de la Secretaría General la Circular N0.06 la 
cual especificaba las medidas internas de firmas 
escaneadas digitales bajo lo establecido por las 
directrices nacionales con respecto al tema.  Desde 
la misma oficina se estableció que cada jefe de 
unidad remitiera al correo ag@ut.edu.co la firma que 
estaban utilizando con el objetivo de tener un 
registro y control de las mismas, el Archivo General 
cuenta con un formato el cual va almacenando la 
firma escaneada de cada jefe que ha enviado la 
firma.   
Seguidamente, bajo la empresa certificadora Andes, 
la universidad adquirió 20 firmas digitales para los 
directivos con el propósito de ir normalizando el 
proceso y que los documentos que tienen valor 
jurídico, fiscal, contable e histórico cuenten con un 
respaldo de valor probatorio evitando a futuro 
inconvenientes en cuanto a falsificaciones.    
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2 Duvan  

Ayuda a las personas que 
necesitan conectividad y 
tabletas ya que en ese 
caso yo no tengo ninguna 
de las dos 

El Programa Especial de Bienestar Universitario ha 
venido entregando apoyos en conectividad y 
dispositivos, el cual se encuentra actualmente en la 
FASE VI. Dichos apoyos se han asignado según 
estudio socioeconómico, que establece un orden de 
elegibilidad según el nivel de vulnerabilidad del 
estudiante solicitante. Para mayor información puede 
comunicarse a través del correo electrónico 
bu@ut.edu.co, donde se recepcionan y brindan 
respuesta a las diferentes solicitudes, entre estas el 
proceso de inscripción y postulación para la 
asignación de tablets y conectividad que ofrece la 
Universidad del Tolima para sus estudiantes. 

3 
Maryna 
Contreras 

Como haremos con las 
clases q tenemos 
atrasadas? 

Hemos asumido con diferentes estrategias el 
desarrollo de los semestres académicos en medio de 
la pandemia que nos ha impedido la realización de 
clases presenciales. En este año 2021 ya iniciamos 
con el desarrollo de los componentes prácticos que 
nos permitirán ponerlos al día con aquellos 
componentes prácticos de las asignaturas. 

4   

Como rescatamos las 
granjas de Armero, 
reforma, recreo, brisas en 
convenio, y lote lazerna. 
Podemos ser las mejores 
facultades de Colombia 
en Agronomia, MVZ, 
Forestal, Agroindustrial, 
Agroecología, 
tecnologías.  

Se deben articular acciones con todas las facultades 
que tienen participación en nuestros centros 
experimentales, con los grupos de investigación que 
puedan orientar sus estudios en como optimizar los 
recursos y los procesos en las granjas, fortalecer el 
vínculo con el sector externo y sector productivo, 
todo esto bajo el liderazgo del Comité de Centros 
Experimentales.  

5   

¿En el marco de la 
política ambiental, se han 
pensado en transformar la 
granja de Armero para 
producir no desde los 
postulados de la 
agronomía sino desde la 
agroecología? 

La transformación de los sistemas de producción 
debe ser un proceso planeado en diferentes fases, 
en los cuales se debe contar con la participación de 
los programas académicos de pregrado y posgrado 
relacionados con el sector agrario, donde 
seguramente tendrá un rol fundamental el programa 
de Ingeniería Agroecológica y donde la política 
ambiental puede hacer aportes importantes desde 
los lineamientos institucionales. 
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6 
JD Posada 
  

 
Profesor López, porque 
desmejoraron la calidad 
del piso de Coliseo que 
parece asfalto y no el piso 
que debe tener un coliseo 
que alterna eventos 
Nacionales? 

El Piso del Coliseo de la Universidad del Tolima 
presentaba afectaciones en su estructura tanto 
interna como superficial en varios sectores de la 
cancha, donde se evidenciaban tramos levantados 
de las tabletas existentes que lo conformaban. Lo 
anterior teniendo en cuenta el tiempo que llevaba 
este piso al servicio de la comunidad universitaria. 
Aunado a la anterior se venía viendo bastante 
afectado el piso debido a las constantes filtraciones 
de aguas lluvias que se presentaban por la antigua 
cubierta del Coliseo que afectaron directamente esta 
estructura, lo anterior estaba presentando un alto 
riesgo para los estudiantes, funcionarios y las 
diferentes personas que utilizaban esta espacio para 
realizar las diferentes actividades física. 
Por lo anterior se realizó la instalación del Piso para 
la cancha en material tipo Truflex el cual es un 
recubrimiento sintético de base acrílica, 
especialmente formulado para dar color, protección, 
belleza y un excelente terminado, así como la 
suavidad que requiere la actividad deportiva, por ser 
un material de proceso altamente tecnológico 
enfocado al mayor rendimiento de los deportistas.   
El Truflex es un sistema de capas sintéticas base 
acrílica, especialmente formulado para obtener un 
recubrimiento conformado  por tres películas, cada 
una con una composición   específica, brindando una  
superficie ideal  para campos deportivos con alto 
desempeño. Por lo anterior  y debido a sus altas 
propiedades como  color, protección y durabilidad es 
ideal para campos deportivos de tenis, baloncesto, 
voleibol, paddle tenis, microfútbol, velódromos, 
patinodromos y polideportivos en general. 

7 

Luis Rafael 
Bonilla 
Gonzalez 
   

 
Se puede ingresar sin 
problema a la UT para la 
entrega en físico de los 
planes de viaje para el 
desarrollo de las 
prácticas? 

El ingreso a la Universidad está habilitado durante 
toda la presente vigencia, para ello se han dispuesto 
los protocolos de bioseguridad requeridos.  
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Luis Rafael 
Bonilla 
Gonzalez 
  

 
La oficina de Bienestar 
universitario se encuentra 
abierta? Se llama y nadie 
contesta. 

Respuesta Directora de Bienestar Universitario: 
Respetado/a participante, de manera atenta, se 
informa que debido a la pandemia por COVID 19 que 
se vive a nivel mundial, la Universidad del Tolima se 
encuentra desarrollando sus labores de manera 
remota, sin embargo a través del correo electrónico 
bu@ut.edu.co se han recepcionado y brindado 
respuesta a las diferentes solicitudes de la 
comunidad universitaria, así mismo se informa que 
durante el mes de septiembre se tendrá habilitada la 
atención presencial en la oficina de Bienestar 
Universitario de lunes a viernes de 8 a.m. a 12 m. 

9 Alicia Luna 

 
Ya están realizando 
algunas prácticas en el 
campus, como han 
organizado el cronograma 
para regresar a la UT? 

Se ha iniciado con un diagnóstico realizado por las 
tres vicerrectorías y la Oficina de Desarrollo 
Institucional, determinando priorización de los 
espacios físicos a intervenir, siendo éstos aulas del 
bloque 33, 32, 16,17,18, laboratorios en general, 
incluido espacios deportivos y facultades. De ahí que 
en este semestre ya se están materializando 
espacios adecuados para garantizar un retorno en 
alternancia progresiva 

10 
Leandro 
Salamanca 

 
Tengo una tablet dañada 
desde enero 2021 llevo 
escribiendo y no me dan 
respuesta ¿Con quién me 
debo comunicar? 

En el caso del estudiante LUIS LEANDRO DIEGO 
SALAMANCA, se informa lo siguiente:  
 
1. Soporte técnico reporta el caso el 14 de enero a lo 
cual se le envió respuesta el 18 solicitando la 
devolución para ser enviada a garantía. 
2. El estudiante devuelve el equipo a la dirección del 
Ingeniero German Flores, quien la devuelve 
arreglada por garantía. 
3. El estudiante la recogió personalmente el 24 de 
febrero en la Oficina de Audiovisuales. 
4. Soporte Técnico reporta el caso el 26 de abril, 
donde informa el estudiante que el equipo no volvió 
a prender. 
5. De acuerdo al seguimiento el estudiante quedo de 
devolver el equipo personalmente a la Universidad. 
Se espera que el estudiante continúe con el proceso. 
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Camilo 
Aramendiz 
Chavez 

 
 
A los estudiantes de nos 
cambiaron las 
condiciones durante el 
paro, en mi caso ahora no 
puedo asistir a algunas 
clases, si bien la matrícula 
cero fue una ayuda ahora 
me complica la situacion 
frente a mi trabajo, porque 
si pierso una materia me 
toca pagar, pero si la 
cancelo tambien, o si me 
retiro igual, me gustaría 
saber al fin no se pudo 
negociar este item q 
estaba en el pliego de 
peticiones ya q mi interés 
es aprender y no quisiera 
retirarme 

Las condiciones establecidas en el marco del 
convenio de gratuidad educativa están orientadas a 
salvaguardar el uso de los recursos públicos, pero 
no buscan en ninguna medida perjudicar a los 
estudiantes beneficiarios. En ese sentido, me 
permito aclarar que no es cierto que se pierda el 
beneficio o que el estudiante deba pagar algún valor 
si requiere por alguna razón cancelar la matrícula de 
una asignatura, mientras siga estando matriculado 
con su condición de estudiantes regular. 

12 
Fabián 
Hernández 

 
 
Buenos días desde CAT 
Ibagué... ¿Dónde 
encuentro listado de esos 
semilleros? ¿Hay para 
Licenciatura en Educación 
Artística? 
Gracias. 

Grupo : HISTORIA DE LOS SABERES ESCOLARES 
EN LA ESCUELA 
Semillero se llama DELETREARTE 
Consulta los semilleros de Investigación en 
:http://investigaciones.ut.edu.co/semilleros/idead.html  
De igual forma se puede solicitar información a la 
dirección de programa: lic.artistica@ut.edu.co 
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Nota: Las preguntas formuladas, fueron copiadas tal como se recibieron a través 

de los diferentes canales de comunicación por parte de los participantes, sin 

modificaciones de gramática u ortografía. 

Desarrollo Labor de consolidación y preparación de informe: 

Sandra Milena Gracia Galicia 

 

Revisó y aprobó Informe  

Julio Cesar Rodríguez Acosta 

 

Oficina de Desarrollo Institucional  

Universidad del Tolima 

Fecha: 13 de septiembre 2021 

 


